
Conseil d’école du 15 juin 2021 
 

 
Etaient présents  
Les enseignants : Mmes GARCIA, NEVEU, BERNARD, ALLAIN-DIEULANGARD, EL HIMER, ARTZNER, FLEHO et 
PRAMOTTON  
L’équipe municipale : Mme DOUCHY responsable et coordinatrice pôle jeunesse 
M. CABARET et M. DERREY, élus municipaux de Nouvoitou 
Les représentants de parents : Mmes FURON, RENAIS-LEVACHER, MOUISEL et HERAULT 
 

Etaient excusés  
La jauge au sein de la salle du conseil étant limitée à 24 personnes maximum en raison du protocole sanitaire, certaines personnes ne 
sont donc pas venues. 

Les enseignants : Mmes LE DEVEDEC, PAIRIER, ROUXEL, HEBERT, STEPHAN, DESRUES et M. SARASIN 
Les membres du RASED : Mme GAGLIONE-JONARD psychologue scolaire, Mme LORINQUER maîtresse E 
Les représentants de parents : Mmes RABAUX, LUCAS-DRONEAU, GALLERNE, DENIS, POURIN, BIGOT et 
LEBOUVIER, MM. BARRY et HELPIQUET 
M. VINCOT, Inspecteur de l’Education Nationale de la circonscription de CESSON 

 
 

▪ Vote du procès-verbal du conseil d’école du 27 avril : (seules les personnes présentes au précédent conseil 
d’école peuvent voter) 

→    11   votes pour  –    3   abstentions –    0   vote contre 
 

1. Préparation de l’année 2021/2022, volet scolaire : effectifs et répartition des élèves, occupation des locaux 
et changements d’enseignants 

 
▪ Effectifs 2021/2022 et hypothèses de répartition dans les classes : 

 
Pour la maternelle, l’Education demande la limitation à 24 élèves par classe de grande section. C’est 
l’inspecteur qui tranchera sur l’organisation des classes. Voici deux hypothèses (parmi d’autres) : 

Classe 4 TPS 49 PS 50 MS 49 GS Total par classe 

TPS/PS/MS 1 13 12  26 

TPS/PS/MS 1 12 13  26 

TPS/PS/MS 1 12 13  26 

TPS/PS/MS 1 12 12  25 

GS    24 24 

GS    25 25 

 

Classe 4 TPS 49 PS 50 MS 49 GS Total par classe 

TPS/PS/MS 1 17 9  27 

TPS/PS/MS 1 16 10  27 

TPS/PS/MS 2 16 10  28 

MS/GS   10 14 24 

MS/GS   11 13 24 

GS    24 24 

 
Les effectifs donnés sont les inscriptions confirmées, certaines sont en attente et pourront donc s’ajouter 
(notamment pour les PS). 
 
Pour l’élémentaire, voici la répartition qui devrait être mise en place pour la rentrée si des inscriptions ou départs 
pendant l’été ne viennent pas changer les effectifs : 
 



Classe 48 47 50 39 36 Total par 
classe 

CP 27     27 

CP/CE1 21 6    27 

CE1  28    28 

CE1/CE2  13 15   28 

CE2   28   28 

CE2/CM1   7 20  27 

CM1/CM2    19 8 27 

CM2     28 28 

 
Le jour de la rentrée, l’inspecteur comptera les élèves. Toute absence pour ce jour-là devra être impérativement 
justifiée auprès de Mme El Himer, afin que l’élève soit pris en compte. Si nos effectifs sont supérieurs aux autres 
écoles élémentaires, nous pourrions ouvrir une neuvième classe élémentaire une semaine après la rentrée. Voici 
la répartition envisageable dans ce cas : 
 

Classe 48 47 50 39 36 Total par 
classe 

CP 24     24 

CP 24     24 

CE1  24    24 

CE1  23    23 

CE2   25   25 

CE2   25   25 

CM1    25  25 

CM1/CM2    14 10 24 

CM2     26 26 

 
▪ Locaux scolaires : 

La nouvelle classe maternelle se trouvera dans le bâtiment élémentaire. Si une neuvième classe élémentaire 
ouvre en septembre, la mairie installera un préfabriqué temporaire dans le prolongement du bâtiment de 
maternelle en attendant la livraison de l’ALSH. 
En janvier, cette neuvième classe intègrerait l’ancien préfabriqué qui sont actuellement occupés par le 
périscolaire et l’extra-scolaire. 
Mme Pramotton, qui a passé presque quatre mois dans le préfabriqué avec sa classe de CE2, précise que ce 
préfabriqué (qui a plus de 20 ans) est très vétuste : odeur de renfermé, cloisons fines, problèmes 
d’insonorisation (quand les autres classes sont en récréation ou même quand il pleut, il est difficile de 
travailler) et d’isolation. Les autres enseignants et des parents se questionnent également sur l’utilisation de 
ce vieux préfabriqué pour une occupation 6 heures par jour et toute l’année par une classe. 
La mairie, qui va étudier avec un démographe l’évolution des cohortes d’élèves à venir, étudiera également 
cette question des locaux et décidera de ce qui sera le plus judicieux dans le moyen ou long terme. 
 

▪ Changement d’enseignants : 
Mme Pramotton, Mme Artzner et Mme Stephan, qui n’étaient pas titulaires de leur poste, ne seront pas dans 
notre école à la rentrée.  
Mme Bernard prend une retraite bien méritée, après une longue et belle carrière dont quatre ans dans notre 
école. Nous lui souhaitons beaucoup de bonheur dans cette nouvelle étape de vie et l’accueillerons avec grand 
plaisir si elle est disponible en tant qu’intervenante bénévole. 
 
Mme Bellegarde Orianne et M. Cure Basile rejoindront l’équipe dans les classes élémentaires (CE2, CM1 et 
CM2). Mme Lhotellier Laëtitia et Mme Du-Boisgueheneuc Nolwen rejoindront l’équipe maternelle. 
Mme El Himer sera déchargée complètement à partir de septembre, sa classe sera prise en charge par un(e) 
enseignant(e) nommé(e) courant de l’été. 
 



2. Préparation de l’année 2021/2022, volet périscolaire : changements dans l’équipe communale et 
organisation des temps périscolaires 

 
Nous accueillerons deux nouvelles ATSEM en septembre, Mme Léturgie et Mme Favre, l’une en raison de 
l’ouverture d’une sixième classe de maternelle et l’autre en remplacement de Juliane, qui souhaite faire une 
formation de reconversion. 
Chaque ATSEM de l’école sera à temps plein dans la classe. 
 
En septembre, le restaurant scolaire sera réorganisé : tous les élèves de maternelle mangeront au premier service 
et un fonctionnement de semi-self sera testé pour les plus grands, en attendant une modification matérielle pour 
septembre 2022 qui permettra de rendre le self totalement effectif. 
Sur le temps du midi, le personnel change souvent, il y a de nouveaux recrutements. La mairie espère que les 
conditions sanitaires seront assouplies à la rentrée pour permettre une meilleure gestion. 
 

3. Projets pédagogiques de l’année et présentation du nouveau projet d’école 

 
▪ Voici les projets réalisés depuis avril au sein de notre école : 
 

Cycle 
concerné 

Projet ou sortie réalisé(e) 

CYCLE 1 - Sortie au zoo de la Bourbansais pour les 5 classes de maternelle : une journée riche qui s’est 
très bien passée et a permis en classe de mobiliser les élèves pour des apprentissages variés 
(graphisme, écriture des noms des animaux) 

CYCLE 2 - Achèvement du projet musique avec le SUET : réalisation d’une bande son mêlant la narration 
du conte écrit par chaque classe et les productions sonores (percussions) créées avec 
l’intervenant musicien du SUET qui sera écoutée dans les classes et transmise aux parents 
Une nouvelle demande de projet musique pour créer une comédie musicale (sur le thème du 
loup dans les contes traditionnels et les contes détournés) a été déposée pour l’année prochaine 
- Présentation d’instruments, famille des cuivres, du CP au CE2, par les dumistes du SUET 
- Les deux classes de CP ont bénéficié également d’une visite du SUET à Vern, avec trois ateliers 
danse et musique très bien organisés et enrichissants 
- Les deux classes de CE1 ont bénéficié de deux animations sur le développement durable 
(subventionnées par le SDE syndicat des énergies) en mai et juin : animation de la feuille d’Erable 
sur le recyclage avec fabrication de papier recyclé, animation sur le zéro déchet et la réutilisation 
des produits. 
- Sortie des deux classes de CE1 vendredi 18 juin et des deux classes de CP le 2 juillet (si le temps 
le permet) au château des Pères de Piré-sur-Seiche : travail en art sur la sculpture 

CYCLE 3 - Si le temps le permet, les classes du CE2 au CM2 feront un pique-nique avec jeux sportifs à 
Nouvoitou (les sites extérieurs envisagés sont complets en raison des restrictions sanitaires) 
- Une intervenante du Musée est venue dans les classes de CE2-CM1v et de CM1 pour une séance 
sur la Préhistoire. Un parent d’élève archéologue est également intervenu. 
- Une demande de projet musique a été déposée pour l’année prochaine : après un tour de 
monde dans l’espace, faisons un tour du monde à travers l’Histoire, de la Préhistoire à nos jours. 

 
Les projets musique s’ils sont acceptés ne pourront commencer qu’en janvier 2022 en raison du manque de salles 
disponibles. 
 
 
▪ Projet d’école 2021-2025 : 

 
Ce projet, intitulé « Prendre soin de soi, de ceux et ce qui nous entoure », se compose de deux objectifs : 
 Mieux se connaître pour s'ouvrir aux autres : bien-être, santé, vivre ensemble 
 Mieux connaître son environnement pour s'ouvrir au monde : éducation au développement durable et 

connaissance du territoire local 



Voici succinctement les actions envisagées au sein de chacun de ces objectifs : 

 

 

 
 
Pour l’année scolaire 2021/2022, l’équipe pédagogique souhaite réaliser un projet de création artistique 

permettant de rencontrer et travailler avec un artiste local, Deuxben de Rennes, voir ses œuvres exposées dans 
l’école et lors de sorties scolaires (à Rennes et Chateaugiron) et d’apporter une touche de couleur sur la cour de 
récréation grâce aux réalisations des élèves. Deux à quatre classes pourraient participer pleinement à la 
conception et la réalisation de fresques murales et/ou au sol. Les autres classes seraient associées indirectement 
par la fréquentation des œuvres de l’artiste (dans l’école et en sortie).  



 
 

 
 

Pour les actions à venir dans le cadre de l’aménagement de la cour, il a été convenu qu’il y aurait des 
commissions mairie/équipe enseignante pour réfléchir à des plantations d’arbres, aux marquages au sol mais 
également pour définir quels murs ou espaces au sol sur la cour pourraient être peints dans le cadre du projet 
artistique avec Deuxben de Rennes, à voir si les œuvres seront éphémères ou pas. Une subvention sera demandée 
auprès de la DAAC pour le financement. 

La mairie se renseignera également concernant le Chêne centenaire : afin de pouvoir utiliser l’espace 
autour du chêne (espace qui peut être ombragé et qui augmenterait la surface de la cour maternelle), serait-il 
possible de créer une terrasse sur pilotis tout autour du chêne qui protègerait ses racines et sur laquelle les enfants 
pourraient s’asseoir ? 

 
▪ Avis du Conseil d’école sur le Projet d’Ecole : vote favorable à l’unanimité 

 

4. Questions diverses des parents d’élèves 

 
▪ Equipement informatique : 
 
Dans le cadre du plan de relance dans le domaine numérique (qui concerne l’équipement des classes du CP au 
CM2) lancé en mars 2021 par l’Education Nationale, la mairie de Nouvoitou a déposé une demande pour l’école. 
La demande a été acceptée. Mme El Himer demande s’il serait possible de commander par anticipation la classe 
mobile avec le crédit informatique de 6000 euros accordé par la mairie, ainsi que les ordinateurs pour les deux 
nouvelles classes élémentaires. Mr Cabaret va se renseigner. 
 
La mairie a reçu le mardi 22 juin la confirmation que l’ensemble du matériel informatique inscrit dans cette 
demande sera subventionné en bonne partie par l’Etat, le reste à charge étant financé par la mairie. Après 
présentation en Conseil municipal, la commande sera passée auprès du prestataire informatique. Les délais de 
commande, livraison et installation ne sont pas connus à ce jour. 
 
Mme El Himer précise qu’elle a fait une demande pour deux services civiques l’an prochain. Ces personnes 
pourraient être une aide pour la gestion des groupes lors des séances d’informatique en classe. Ils pourront 
travailler avec des petits groupes d’élèves dans les classes. 
 
 
▪ Continuité pédagogique lors des fermetures de classe pour cas COVID : 
Les parents d’élèves regrettent que les élèves de CM2 aient eu trop peu de travail fourni (lecture et opérations) 
lors de la semaine d’éviction scolaire, notamment pour préparer les élèves au collège. Les parents se questionnent 
sur les compétences acquises par les élèves : ont-ils réalisé tout le programme de CM2, ont-ils le niveau pour la 
6è ? 



Mme El Himer précise que le groupe de CM2 a dans l’ensemble un bon niveau, avec des élèves qui savent travailler 
et qui sont bien armés pour la 6è. En anglais également, les pourcentages de réussite au niveau A1 sont tout à fait 
satisfaisants. 
Pour toute inquiétude concernant les fragilités scolaires d’un élève, la famille peut prendre contact directement 
avec l’enseignant. 
 
Il y a eu une réunion avec le collège pour présenter le groupe de CM2. Ils ont un profil satisfaisant en maths et en 
français et le niveau d’anglais est bon. Mme Chesnay souligne le problème de la perte des habitudes de travail 
quand il n’y a pas de continuité pédagogique.  
 
Mme Flého indique, pour avoir regardé depuis plusieurs années, les bulletins de 6ième des anciens élèves qu’il n’y 
a pas de changement de résultat entre le primaire et la 6ième. C’est-à-dire que la progression des élèves se poursuit. 
L’équipe enseignante indique que cela a été difficile pour tout le monde, qu’il y a une priorité donnée aux maths 
et au français pour combler les manques liés au confinement de l’an dernier. 
 
Pour ce qui est de l’évaluation A1 en anglais il y a un retour de fait, mais il n’est pas très explicite pour les élèves 
car c’est un outil institutionnel. Pour ce qui est des évaluations des CP/CE1, l’école est bien positionnée dans la 
circonscription, elle-même bien placée dans le département. 
Les 6ièmes nouvoitouciens ont eu de très bons résultats aux évaluations de début d’année. 
 
▪ Absence d’enseignants non remplacés : 
 

Cette année, le maintien de l’école en présentiel s’est fait avec des difficultés fonctionnelles liées aux besoins 
de remplacement bien supérieurs à la normale, parfois dans d’autres écoles avec deux semaines successives sans 
remplaçant.  
Dans notre école, sur cette dernière période en particulier, il est arrivé à plusieurs reprises qu’il n’y ait pas de 
remplaçant dans certaines classes. 

La classe de CE1 de Mme Rouxel a été la plus touchée cette année par les absences d’enseignant, ce qui 
inquiète les familles : les élèves ont-ils travaillé tout le programme, ont-ils du retard dans leurs apprentissages ? 
Pour toutes les écoles et toutes les classes, le confinement du printemps 2020 et l’année 2020/2021 très 
particulière amènent forcément les enseignants à adapter le contenu des apprentissages en privilégiant les 
acquisitions fondamentales en français et en mathématiques. L’année prochaine comme cette année, les 
enseignants s’adapteront de façon à revoir toutes les notions non maîtrisées et prendre le temps nécessaire à 
l’acquisition des compétences par chaque élève, de nombreuses notions sont revues en CE2 puis en CM1 et CM2. 
Il n’y a pas d’inquiétude à avoir, les élèves auront la possibilité de consolider leurs acquis et de voir les notions qui 
n’auraient pas été vues cette année. 
 
La secrétaire, Mme Garcia                       La Présidente, Mme EL HIMER 
 


